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Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e quatorze, às nove horas e trinta 

minutos, realizou-se a reunião ordinária do COMDEFU, na Casa dos Conselhos, situada a 

Rua Arthur Machado nº 553.  A presidente Liliane Martins deu início à reunião 

agradecendo a presença de todos e desejando as boas vindas aos dois novos 

conselheiros Alam Damas da Secretaria de Meio Ambiente e Weufale representante da 

Pessoa com Deficiência. Iniciando a Pauta solicita a inversão para que a reunião comece 

com as explicações do Projeto Cão Guia de autoria da Vereadora Denise. A 

representante da Vereadora Denise informa que o valor do projeto tem como finalidade 

realizar o treinamento de instrutores/adestradores, para que possam realizar a perfeita 

destreza aos cães que servirão de guia aos deficientes visuais. No Brasil, o numero de 

cães guias é insuficiente diante da quantidade de deficientes visuais existentes e em 

Uberaba a situação não é diferente, pois, só no Instituto de Cegos do Brasil Central estão 

inscritos mais de 200 pessoas com cegueira total. Os cães oferecem aos seus parceiros 

segurança na locomoção, equilíbrio físico e emocional, facilita sua socialização, 

melhorando até mesmo sua auto-estima. A formação de um Cão Guia tem inicio com um 

rigoroso processo de seleção genética e comportamental. O tempo atual de treinamento é 

de aproximadamente 16 meses, para isto o cão não precisa ser de raça, visto que para tal 

tarefa o animal deve ter temperamento dócil, ser equilibrado, ter facilidade de adaptar a 

novas situações. O vice-presidente Carlos Godoy informa que o Projeto gera custo e o 

governo municipal enviou para SEDS e para o COMDEFU para analise e apoio, pensando 

que o mesmo talvez possa ser inserido em uma das ações do Programa Viver Sem 

Limites. A Presidente lembra que apenas noves desse Projeto está em funcionamento em 

todo o Brasil e obteve algumas informações através do Jornal Abadia que não condiz com 

o que o Projeto oferece. O Conselheiro Flávio diz que o ponto central é exclusivo do 

Executivo. A plenária entende que o Projeto válido e sugere encaminhar novamente para 

o Gestor para definir o que seja possível realizar legalmente e que o conselho precisa 

estudar e entender melhor o projeto, caso necessite estará a disposição. A Presidente 



agradece a presença das representantes da Vereadora Denise e coloca a disposição 

caso as mesmas queiram continuar na plenária. O Vice Presidente Carlos Godoy pede 

desculpa, mas infelizmente terá que se ausentar, pois tem uma reunião de urgência com 

o Advogado da Secretaria de Governo Dr. Leonardo Quintino. Seguindo com a Pauta foi 

solicitado a Leitura da ATA do mês de março que após lida foi aprovada por unanimidade.  

O próximo assunto foi apresentando pela Presidente que trata das sugestões de 

alterações no Regimento Interno do COMDEFU. O regimento foi publicado em 2002 

através do Decreto 3071 e em 2007 ouve alteração na Lei de Criação do COMDEFU, Lei 

nº: 10.128, neste intuito foram elaboradas algumas sugestões no regimento para que o 

mesmo se adéqüe de acordo com essa Lei. Caso a plenária aprove as sugestões, as 

mesmas serão encaminhadas para a Assessoria Jurídica da SEDS para analise e 

publicação. Após explicações as sugestões de alterações do regimento foram aprovadas 

por unanimidade, ficando para comissão responsável inserir itens sobre o funcionamento 

do Fundo Municipal de Apoio as Pessoas com Deficiência – FUMAD. Item Informe: A 

Presidente lembra aos conselheiros que no dia 08/05/2014 haverá uma reunião com a 

Exma. Sra. Promotora de Justiça Dra. Claudia e as instituições que atende a pessoa com 

deficiência e espera contar com a presença de todos. A Secretária Executiva Verediana 

informa que no dia 29/04/2014 acontecerá o Projeto Roda de Conversa. O projeto conta 

com a participação dos integrantes da Rede de Proteção da Criança e do Adolescente e 

que posteriormente enviará o convite a todos. A Presidente esclarece que enviou um 

requerimento a SETRANS solicitando o apoio e a verificação da sinalização na porta da 

Instituição ABRACE. Sobre a Eleição Não Governamental a presidente explica que ainda 

há alguns segmentos sem representatividade e que o conselho deverá republicar o edital 

das eleições. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente reunião às 11:45, 

essa Ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas – Secretária Executiva do 

COMDEFU que, após lida será aprovada pelos conselheiros presentes: Carlos Alberto de 

Godoy, Paula Katiana Rodrigues Manoel, Alam Damas de Freitas, Weufale Eustáquio 

Diniz, Marylin Cristiane Alves, Liliane Martins e Flávio Garcia. 


